

★被災地等を支援する【JOSOたすけあい基金】は注文番号**473**にて毎週受け付けています。ご協力よろしくお願ひ致します。
★関東子ども健康調査支援基金【寄付】 注文番号:**472** 1口1000円～ にて毎週受け付けています。ご協力よろしくお願ひ致します。
★東海第二原発差止訴訟基金【寄付】 注文番号:**471** 1口500円にて毎週受け付けていますご協力お願ひ致します。
★JOSO脱プラ基金は注文番号:**474** 1口500円にて毎週受け付けていますご協力お願ひ致します。

COOP-JOSO News Letter



2021年6月4回号 発行:常総生協広報G

2021年度活動テーマ(案)「笑顔で育む免疫力」

水海道のお米「めぐみちゃん(コシヒカリ)」実験田 5/22(土)田植え 開催報告



当日は天候が心配されましたが、無事に田植えを行うことができました。参加した組合員、職員、生産者みんなが「元気に育ってね！」と願いを込めて行った田植え。毎年、美味しいくて安心なお米を届けてくれる生産者は私たちの食卓を支えてくれる大切な存在です。地場のお米をしっかりと食べて、生産者を応援していきましょう！

水海道のお米「めぐみちゃん(コシヒカリ)」とは？



●実験田を管理してくれているめぐみちゃん生産者との出会い

遡ること1993年。全国的な不作による「米不足」が発生した年です。この年、どこの生産者、取引先からもお米の入手が困難だった時、私たちの地元である「東町特栽米組合」が常総生協へ新米を全量出荷してくれました。

●農薬空中散布の廃止

1900年代前半頃、東町は農薬の空中散布が行われていましたが、生産者と生協が一丸となり空中散

布を除外するよう運動を始めました。その2年後、空中散布の除外地域指定となりました。

●実験田の活動キッカケは、「無農薬のお米作りを実施してみよう！」から

1999年より「無農薬で米を作れるかどうか」組合員と共に無農薬実験田を開始しています。また、当時の農薬成分量を減らし、現在では初期除草剤1回までに抑えています。

●共に歩む生産消費運動として!!

常総生協と東町特栽米組合は単なる“取引先”ではなく、組合員に安心して食べてもらえるお米を“共に”作り続けてきました。そのめぐみちゃんが今年も新米の時期です。地場のお米を食べて、太陽と土の“めぐみ”をいただきましょう!!

★参加された組合員さんの感想★

年長の子ども、2才の子どもと一緒に参加させて頂きました。泥遊びが大好きな子たちなので、とても楽しみにしていました。当日はお米を作るのも大変なんだね！と農家の方たちに感謝している姿もあり食を考える良いきっかけになりました。私自身も20年ぶり？くらいに田植えをさせて頂き楽しかつたです。ありがとうございました。

(生産者へのメッセージ)

以前めぐみちゃんを注文して初めて食べたとき、とてもおいしいお米だと感動しました。安心して食べられるのも、とてもありがとうございます。おにぎりも塩がきいていておいしかったです。帰りの車で全部食べてしまいました。ごちそうさまでした。
(つくば市 M.Sさん)

今回は、3度目の参加です。ある程度慣れているはずなのに、やっぱり泥の中での作業は本当に大変だなーと感じました。けれど、4・5本ずつ植えた苗に、とても愛着がわきますし、成長がとても楽しみです。次回は、また家族で参加したいです！

(生産者へのメッセージ)

いつも美味しいお米をありがとうございます！今回は、皆様と一緒に食事がとれず、残念ですがおにぎり最高に美味しかったです。また次回も参加します！
(つくばみらい市 K.Hさん)

水海道のお米「めぐみちゃん」は毎週P15に掲載しています

今週配布(6月4回)については、1ページで2袋「特価」で掲載をしております。ぜひこの機会にお召し上がりください。

15 白米5kg×2特価 4,600円(4,968円)通常税込5,076円 ※5kg当たり税抜2,300円

502001 白米5kg 2,350円(2,538円)

502002 玄米5kg 2,250円(2,430円)



・品種：コシヒカリ

・防除：初期除草剤1回のみ

・種子消毒：温湯消毒 ※一般的の種子は農薬をコーティングした消毒方法ですが、60℃のお湯に10分間種もみを漬けることで、病気の原因となるカビや細菌を防ぐ効果があります。

6~7月のイベント予定（詳細は、応募チラシやHP等で順次掲載をしていきます）

※感染予防対策を実施ながらの運営となりますので、イベントによっては抽選となる場合はございます。何卒ご理解のほどお願いします。

日程	イベント	生産者	開催方式
7月	脱プラスチック勉強会(仮名)	生活アートクラブ	zoom
7月	2022年みそ用大豆 種まきお手伝い	どんぐりてい 他	畠で直接実施

総代会事前報告① 2020年度決算報告

(事業の結果)

1. 総供給高 10億5,060万5,659円（前年比115.3%、計画比116.3%）
 - a. 共同購入 10億1,547万1,665円（前年比115.5%、計画比116.8%）
 - b. 店舗事業 3,513万3,994円（前年比109.8%、計画比104.7%）
 - c. 事業剰余 1,732万4,319円（前年比+3015万1600円 計画差+3,607万2,319円）
 - d. 経常剰余 3,745万3,899円（前年比400.5% 計画比21,438.77%）
2. 共同購入新規加入者 337人（昨年差-103人）
3. 共同購入購入活動組合員 期首 3,393人 期末 3,457人（純増 +64人）
4. 1人当たり平均利用高 6,272円（前年差+561円）
5. 平均利用点数 14.96（前年差+1.18点）

	【2020年度】	前年差・比
組合員数	5,827	67
出資金額	321,887,000	1,541,000
供 給 高	1,050,605,659	115.3%
共同購入 供給高	1,015,471,665	115.5%
店 舗 供給高	35,133,994	109.8%
供給剰余 (GPR)	288,677,486 27.48%	116.5% 0.3%
その他の事業収入	3,146,758	87.8%
事業総剰余金	291,824,244	116.1%
事業経費	274,499,925	103.9%
人件費	161,532,802	103.5%
物件費	112,967,123	104.3%
事業剰余	17,324,319	30,151,600
事業外収支	20,129,580	90.8%
経常剰余 (NET)	37,453,899	400.5% 2.5%

(事業の評価) ※簡易版

- 2020年度は新型コロナウィルス感染拡大の影響により、年度始めから緊急事態宣言が発令され、巣ごもり需要が増加したこと、宅配ニーズが高まり、生協への利用が増え、共同購入、戸頭店共に増収となり、増収、増益の決算となりました。累積欠損も8,212万円から4,460万円まで解消することができました。
- 急激な供給高増に対してフォロー便体制、増コースを行い、人的にも内勤者含めて早急に対応しました。
- コロナウィルスの感染リスク対策として非対面配送の協力のお願いをしながら、持続可能な供給業務の取り組みを行いました。
- 働き方改革への対応は課題を残しながらも少しずつ実施しました。
- 組合員活動もオンラインを活用しながら継続的に実施してきました。
- 今後の見通しでは、新型コロナウィルス収束の目途がつかず、先行きが非常に不透明な状況になっています。生協の宅配事業も正念場を迎えつつあります。一方、新型コロナウィルスの感染防止対策は外出を自粛する流れとなり、飲食店・ホテルや百貨店などの客数・売上減少、企業倒産そして大恐慌へのシナリオが危惧されます。

第104回 脱原発とくらし見直し委員会報告

2021年5月12日(水) Web会議 13時半～16時 組合員10人参加。

Zoomを利用し、Web会議で開催しました。セシウム測定値、東海第二原発運転差止訴訟、原発事故10年後の土壤調査について報告し、その他情報交換しました。

- 各地の放射性物質測定結果では、野生動物、山野草などからセシウムの検出が続いている。特にネット販売にご注意ください。測定して確認しましょう。茨城県では猪肉を県産品として広く流通させる動きがあるようです。県や県議員へ慎重な対応を求める申し入れを検討中です。
- 東海第二原運転差止訴訟の控訴審は、東京高等裁判所で秋から始まる予定です。結審するまでには時間がかかるので、その間の再稼働を止めるため並行して仮処分申請を行う予定です。
- 茨城県の東海第二発電所安全性検討ワーキングチームへの生協から提出した意見書にきちんとした回答が来ないので、再度、回答を求めることにしました。
- 東日本大震災の原発事故を忘れず、東海第二原発の再稼働に反対するため、茨城県から首都圏まで連携した活動を企画しています。コロナ禍で非接触でも効率の良い活動を検討中です。

★次回は、6/23(水)13時半～の予定です。Web会議には生協からも参加できます。

委員会はどなたでも自由に参加できます。

参加希望の場合は常総生協HPの「組合員専用お問い合わせフォーム」から事前にご連絡ください。

※紙面の都合上、一部省略させていただいています。

No	題名	観た組合員さんからの感想文
44	わたしの、終わらない旅	原子力関連の施設や核実験の後、放射線量が高くても、そのまま住み続けているのは驚きでした。原発の清掃員がいることも知りませんでした。原子力関連の産業にとって都合の悪いことは、市民に知らせないのだなと思いました。 広島原爆の投下直後にトルーマン大統領は「神の御心とその目的の為に...」と演説した。宗教は時に戦争の推進力になってきた。また、あるNGOの代表は言う。「最大の汚染源はお金だと言われる。それは人々の心まで買うことができる。」東海村を想う。翻弄される世界の現場と歴史を巡る旅は、この泥沼を進んで行って終わらない。
45	緊急被ばく医療の戦い	地震発生直後から中心を担わされた9名の医療従事者の対応と対立、混乱ぶりが7日間にわたって詳細に描かれている。ある医師は、60名もの高齢者の死を踏まえ、「最も有効な防護策」である避難の体制に落ち度があったとしたが、本当の防護策は原発を稼働させないように尽きる。事故を前提とした"究極の選択"そのものがあってはならないのだ。
52	モンサントの不自然な食べ物	国民の知らない間に安全かどうかわからないGMO作物が輸入されていて怖いです。TVではこういう話題はやらず、情報が得られないのはずるいと思います。
53	未来の食卓	給食をオーガニックに変えることで、子供も大人も環境問題や食物について学ぶことができる。健康にもいい。日本の教育もプログラミングより大事なことがあるのに...と思ってしまいます。
57	ミツバチからのメッセージ	ネオニコチノイド系農薬がどんなものか、環境、生態系、人にどう影響するのか大変勉強になりました。 外国のバイエル（ドイツ）のネオニコチノイド系の農薬の怖さ、小さな害虫どころか蜜蜂も殺してしまうとかいくと、作物の受粉に影響してしまう。強すぎる農薬はやめて人間にも安全なものを開発すべきだと思う。蜂の死なものでなくてはダメです。
58	ニコチンまみれのミツバチ	2005年頃のハチの大量死が私達に教えてくれている。人間も徐々に蓄積するので色々な病気も増えてくる。いい食物が元気な体を作る、病気にも強いと本に書かれているが、ネオニコチノイド系が全ての作物に使用されていることは、皆が不健康になってしまうことだ。大量にまかれたら人間だっていつやられているかと思うと、すぐに使用禁止にするべきだ。
59	あまくない砂糖の話	子ども達と一緒に興味深く拝見しました。普段何気なく食べている食品の中にもこんなにも砂糖が含まれていて、こんなにも体に悪影響を及ぼすのかとびっくりしました。（子どもも砂糖ってこんなに身体に悪いの?!と感想をもらしていました）今後、食品成分表を見て、砂糖の量を気にしながら買い物をしようと思われました。
62	スーパーサイズミニ	『体に良くない・美味しい・お腹いっぱいにならない』でも一度食べると何故また食べたくなるのか... 広告、Mc商品自体いろいろな中毒でそうなるんですね。子供にとっては特に深刻です。「これがアメリカの現在、日本の明日」とキャッチコピーがありますが、一時問題視されたMcも最高業績の今、現実になりそうですね。2004年のものですが、大変勉強になりました。 マックは良くない。食べ物は選ばないと。
71	ひめゆりの塔	沖縄戦と基地問題は、平和を求め、人が人として扱われることを望む者にとって避けては通れないテーマです。「軍官民共生共死の一体化」方針の経緯や非戦闘員である島民が無差別に攻撃された理由など、これを機会にじっくり学ぼうと思いました。
73	戦争のつくりかた	「戦争をしない」と決めた日本で、私も戦争のために何かをしたことがありません。このDVDでは戦争へのステップとなる数々の事柄とそれを正当化する理屈の考え方方が分かり易く語られていました。子供たちに言われる前に「私も戦争をさせないために何かをしたことがあります」と言わずに済むようにしたいと思います。
74	命に国境はない	わずか18年前の戦争。被害の深刻さと事態のあまりの複雑さに、私の中途半端な認識で感想を書いて良いのかもわかりません。子供たちの遺体の様子には涙が出ましたが、この悲惨で残酷な姿が紛れもない戦争の現実です。アメリカ、イラク、シーア派、スンニ派がそれでも手にしたかったものは何なのか、突き止めずにはいられません。
76	スペシャリスト	12年間の逃亡の末、大量殺戮の罪で裁判にかけられたアイヒマンの素顔（？）は"狂気"のイメージからは程遠いものだった。法廷でも全てを冷静に客観的に分析し、自ら認める通り攻撃的ではない性格で静かに語る。まるで他人事のように。愛國者として忠実に義務を果たすことを貫いた彼の原動力は、やはり反ユダヤ主義という狂気だった気がする。 ナチス党の生き残り、アイヒマンが1960年にアルゼンチンで逮捕され、イスラエルで裁判にかけられる。録画できた350時間の裁判からハンナ・アーレントの目線に沿って編集されたもの。「悪の凡庸」という言葉をハンナは使っている。ユダヤ人を列車に詰め込んでガス室に送ったけれど、ただ命令に従っただけ。非情な極悪人ではないと。

※DVD貸出申込は注文用紙意見欄orホームページ上の[組合員問い合わせフォーム](#)にて、ナンバーとDVD記入してお申込み下さい。